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Anwesend 
 
 
- Vorsitz 
 
Lossen-Geißler, Eleonore Dr.     
 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Böcher, Horst     
Gerz, Ralf     
Gotthardt-Brauer, Nicole     
Helm-Becker, Ansgar     
Jera, Denny     
Jörger-Kessel, Cornelia     
Kanka, Christian     
Lieber, Karin     
Moerchel, Bettina     
Müller, Ilse     
Saebel, Heike     
Schmitz, Markus     
 
 
- Stadtratsmitglieder mit beratender Stimme 
 
Kracht, Martina     
Moerchel, Christian Dr.     
 
 
- Verwaltung 
 
Christian Barthmann, FF Mombach 
 
 
- Schriftführung 
 
Bermeitinger, Peter     
 
Entschuldigt fehlen 
 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Vollmer, Peter     
 
 
- Stadtratsmitglieder mit beratender Stimme 
 
Baglan, Baris     
Mehler, Kurt     
von Stuhr, Jürgen Prof. Dr.     
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T a g e s o r d n u n g 
 
 
a) öffentlich 
 
1. Situation Freiwillige Feuerwehr 
 
2. Stellvertretung der Ortsvorsteherin 
 2.1. Gesetzliche Vorschriften 
 2.2. Bildung der Wahlkommission 
 2.3. Wahl der/des 2. Stellvertreterin/Stellvertreters der Ortsvorsteherin 
 
 
Anträge 
 
3. Parkplatzsituation B.-Winter-Straße (CDU) 
 
4. ÖPNV-Verbindung über die Schiersteiner Brücke (SPD) 
 
5. Einmündung Zwerchallee/Hattenbergstr./Schützenweg (FDP) 
 
6. Einwohnerfragestunde 
 6.1. Illegales Parken Westring 
 
 
Anfragen 
 
7. Zu- und Abfahrtswege der Baustellenfahrzeuge/LKW zur gepl. Klärschlammverbren-

nungsanlage (SPD) 
 
8. ÖPNV in Mombach, Haltestellen-Frequenz (SPD, Grüne, FDP) 
 
9. Ausgleichspflanzung MVA (FDP) 
 
10. Sachstandsberichte 
 10.1. Sachstandsbericht zu Antrag Nr. 1613/2015, FDP Ortsbeiratsfraktion Mainz-

Mombach 
 10.2. Sachstandsbericht zu Antrag 0503/2012 der Stadtratsfraktionen von SPD und 

BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN; 
 10.3. Sachstandabericht zu Antrag 1614/2015, FDP, Ortsbeirat Mainz-Mombach 
 10.4. Sachstandsbericht zu Antrag Nr. 1611/2015, FDP Ortsbeiratsfraktion Mainz-

Mombach; 
 10.5. Sachstandsbericht zu Antrag 1641/2015 SPD Ortsbeirat Mainz-Mombach 
 
11. Mitteilungen und Verschiedenes 
 11.1. Grünflächen 
 11.2. Haus Haifa 
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b) nicht öffentlich 
 
12. Antrag 1948/2015 (SPD, Grüne, CDU) 
 
13. Bau- und Grundstücksangelegenheiten 
 
14. Mitteilungen und Verschiedenes 
 
15. Stadtteilmittel 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Die Vorsitzende eröffnet um 19.00 Uhr die Sitzung und stellt fest, dass form- und fristgerecht 
eingeladen wurde und die Beschlussfähigkeit gegeben ist. 
 
Der Ortsbeirat gedenkt in einer Schweigeminute des verstorbenen ehemaligen Mitgliedes Dr. 
Borchert. 
 
Hinsichtlich der Tagesordnung beschließt man mit der erforderlichen Mehrheit die Aufnahme 
der  TOP 10.5 und 11.2 . 
  
Sodann erfolgt der Eintritt in die Tagesordnung. 
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öffentlich 
 
 
Punkt 1 Situation Freiwillige Feuerwehr 

hier. Berichterstattung 
 
Herr Barthmann informiert über die aktuelle Situation der FF Mombach und spricht dabei u. a. 
folg. Punkte an: 
 

 Das Gerätehaus der FF ist in einem baulich bedenklichen Zustand, dringender Hand-
lungsbedarf ist geboten. Auch die Arbeitsbedingungen der Mitglieder der FF sind kri-
tisch im Hinblick auf die Arbeitssicherheit. 

 Das asbestbelastete Dach ist marode, aufgrund des Eintritts von Wasser musste bereits 
die abgehängte Decke entfernt werden. 

 Die Heizung ist defekt, dem soll in der Winterzeit mit Heizlüftern begegnet werden. Es 
besteht die Gefahr, dass bei Frost das Wasser im Löschfahrzeug einfriert und auch der 
Atemschutz nicht einsetzbar sein wird. 

 Ein von der GWM zugesagtes provisorisches Dach ist bis dato noch nicht errichtet wor-
den. 

 In einem Gespräch mit dem Chef der BF wurden die 3 Möglichkeiten, Sanierung, Neu-
bau in Mombach oder Neubau an einem neuen Standort mit der FF Gonsenheim disku-
tiert. 

 Die FF Mombach favorisiert einen Verbleib am aktuellen Standort, dies auch im Hinblick 
auf negative Auswirkungen auf Anfahr- und Ausrückzeiten an einem neuen Standort. 
Auch gesellschaftspolitische Aspekte spielen hierbei eine wichtige Rolle. 

 Aktuell hat die FF 16 aktive Mitglieder, die Jugend-FF 12. 
 Einige Mitglieder der FF haben signalisiert, bei einem neuen Standort nicht mehr zur 

Verfügung stehen zu können. 
 
Der Ortsbeirat bedankt sich ausdrücklich bei den Mitgliedern der FF Mombach für ihr Engage-
ment und ihren Einsatz und bittet die Verwaltung eindringlich und einstimmig, umgehend 
Dach und Heizung in einen Zustand zu versetzen, der die Einsatzfähigkeit und die Gesundheit 
der Mitglieder der FF sicher stellt. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 2 Stellvertretung der Ortsvorsteherin 
 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 2.1 Gesetzliche Vorschriften 
 
Herr Bermeitinger gibt dem Ortsbeirat die Vorschriften der §§ 36 Absatz 3 und 40 Absätze 5, 4 
+ 3 GemO zur Kenntnis. 
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Punkt 2.2 Bildung der Wahlkommission 
 
Auf Vorschlag der Parteien werden folg. Personen in die Wahlkommission entsandt: 
 
CDU: Frau Lieber 
SPD: Herr Kanka 
Grüne: Frau Gotthardt-Brauer 
FDP: Herr Gerz 
Pro Mainz: Frau Jörger-Kessel 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 2.3 Wahl der/des 2. Stellvertreterin/Stellvertreters der Ortsvorsteherin 
 
Herr Jera schlägt Herrn Böcher als Kandidaten vor.  
 
Weitere Vorschläge werden nicht gemacht. 
 
Herr Böcher ist bereit zu kandidieren. 
 
Sodann eröffnet die Vorsitzende die Wahlhandlung und schließt diese nach Abgebe aller 
Stimmzettel. 
 
Nach Auszählung der Stimmzettel durch die Wahlkommission teilt die Vorsitzende mit, dass 
Herr Böcher mit 9 Ja-Stimmen und 2 Nein-Stimmen zum 2. stellvertretenden Ortsvorsteher ge-
wählt ist. 
 
Herr Böcher nimmt die Wahl an. 
 
Die Vorsitzende ernennt Herrn Böcher im Namen von Oberbürgermeister Ebling unter Aushän-
digung der Urkunde und vereidigt ihn gemäß den gesetzlichen Vorschriften. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Anträge                                                     
 
 
Punkt 3 Parkplatzsituation B.-Winter-Straße (CDU) 

Vorlage: 1913/2015 
 
Frau Moerchel begründet den Antrag und betont, dass der Baumbestand am vorgeschlagenen 
Ort zu erhalten sei. 
 
Herr Helm-Becker fordert, dass die Einstellverpflichtung vorrangig umgesetzt werden muss und 
spricht sich gegen jedwede Eingriffe in das Grün für Parkplätze aus. 
 
Der Antrag wird mit 9:2:0 Stimmen beschlossen und an die Verwaltung mit der Bitte um weite-
re Veranlassung überwiesen. 
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Punkt 4 ÖPNV-Verbindung über die Schiersteiner Brücke (SPD) 

Vorlage: 1934/2015 
 
Herr Böcher begründet den Antrag, der ohne weitere Diskussion mit 13:0:0 Stimmen be-
schlossen und an die Verwaltung mit der Bitte um weitere Veranlassung überwiesen wird. 
  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 5 Einmündung Zwerchallee/Hattenbergstr./Schützenweg (FDP) 

Vorlage: 1951/2015 
 
Herr Gerz begründet den Antrag, der dahingehend ergänzt wird, dass auch geprüft werden soll, 
ob die Vorfahrt vor der Fa. QVF (ehem. Mercedes) genutzt werden kann. 
 
Der Antrag wird mit 11:0:2 Stimmen beschlossen und an die Verwaltung mit der Bitte um wei-
tere Veranlassung überwiesen. 
 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 6 Einwohnerfragestunde 
 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 6.1 Illegales Parken Westring 
 
Herr Ott schildert das illegale Parken im Westring als unerträglich und inakzeptabel. 
 
Er bittet die Verwaltung um Mitteilung darüber, ob nicht verstärkt und permanent in den Mor-
gen- und Abendstunden kontrolliert werden kann. Gelegentliches Kontrollieren zeitigt keinen 
nachhaltigen Erfolg. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Anfragen                                                     
 
 
Punkt 7 Zu- und Abfahrtswege der Baustellenfahrzeuge/LKW zur gepl. Klärschlamm-

verbrennungsanlage (SPD) 
Vorlage: 1933/2015 

 
Kenntnisnahme der Antwort des Dezernates V vom 19.11.15.  
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Herr Jera bittet die Verwaltung um Mitteilung darüber, ob die aufgezeigten An- und Abfahrwege 
mit allen Firmen verbindlich und vertraglich festgeschrieben werden bzw. worden sind. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 8 ÖPNV in Mombach, Haltestellen-Frequenz (SPD, Grüne, FDP) 

Vorlage: 1949/2015 
 
Kenntnisnahme der Antwort des Dezernates V vom 19.11.15.  
  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 9 Ausgleichspflanzung MVA (FDP) 

Vorlage: 1952/2015 
 
Die anfragende Partei bittet, die Antwort schnellstmöglich vorzulegen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 10 Sachstandsberichte 
 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 10.1 Sachstandsbericht zu Antrag Nr. 1613/2015, FDP Ortsbeiratsfraktion Mainz-

Mombach 
hier: Verkehrszählung Kreuzstraße 
Vorlage: 1779/2015 

 
Kenntnisnahme des Sachstandsberichtes des Dezernates V vom 21.10.15, AZ 61 68.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 10.2 Sachstandsbericht zu Antrag 0503/2012 der Stadtratsfraktionen von SPD 

und BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN; 
hier: "Einrichtung einer vierten IGS in der Mainzer Innenstadt"; 
zu den Anträgen 0832/2015 SPD und 0833/2015 FDP, Ortsbeirat Mainz-
Mombach "IGS Mombach" 
zum Antrag 0877/2015 von SPD, BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN Ortsbeirat 
Mainz-Neustadt "vierte Integrierte Gesamtschule in die Mainzer Neustadt" 
zum Antrag 0713/2012, FDP-Stadtratsfraktion "Entwicklung der Mainzer 
Gymnasien"; 
zum gemeinsamen Antrag 0192/2012 von SPD, BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN, 
FDP Ortsbeirat Mainz-Mombach "Weiterentwicklung Schulstandort Mom-
bach/Budenheim" 
zum gemeinsamen Antrag 1143/2010 von SPD und BÜNDNIS 90/DIE GRÜ-
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NEN Ortsbeirat Mainz-Mombach "Ausbau der Realschule plus Mom-
bach/Budenheim zu einer IGS" 
zum gemeinsamen Antrag 0612/2012 von SPD und BÜNDNIS 90/DIE GRÜ-
NEN Ortsbeirat Mainz-Neustadt "Errichtung einer IGS am Standort Mainzer 
Neustadt" 
Vorlage: 1777/2015 

 
Kenntnisnahme des Sachstandsberichte des Dezernates IV vom 19.10.2015, AZ 40.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 10.3 Sachstandabericht zu Antrag 1614/2015, FDP, Ortsbeirat Mainz-Mombach 

hier: Bepflanzung Spielplatz Hauptstraße/Einmündung Nerobergstraße/Kl. 
Kreisel 
Vorlage: 1865/2015 

 
Kenntnisnahme des Sachstandsberichtes des Dezernates V vom 10.11.15, AZ 67 67 00 66 
Mo.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 10.4 Sachstandsbericht zu Antrag Nr. 1611/2015, FDP Ortsbeiratsfraktion Mainz-

Mombach; 
hier: Mombacher Hochbrücke 
Vorlage: 1871/2015 

 
Kenntnisnahme des Sachstandsberichtes des Dezernates V vom 10.11.15, AZ 61 68.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 10.5 Sachstandsbericht zu Antrag 1641/2015 SPD Ortsbeirat Mainz-Mombach 

hier: Zusammenlegung FF Mombach und Gonsenheim 
Vorlage: 1798/2015 

 
Kenntnisnahme des Sachstandsberichtes des Oberbürgermeisters vom 12.11.15, AZ 37 37 
01.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 11 Mitteilungen und Verschiedenes 
 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 11.1 Grünflächen 
 
Kenntnisnahme des Schreibens des Dezernates V vom 05.11.15, AZ. 67 00 66 MO.  
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Herr Gerz spricht nochmals an, dass Teile des Spielplatzes wegen Verunkrautung nicht genutzt 
werden konnten/können und somit die Zweckbestimmung entfällt.  
 
Die Vorsitzende widerspricht dieser Feststellung, weil zwischenzeitlich wieder eine regelmäßi-
ge Pflege erfolgt. 
 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 11.2 Haus Haifa 
 
Kenntnisnahme des Schreibens des Dezernates VI vom 12.11.15, AZ 2 60 00 74 5.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
 
 
Ende der Sitzung: 21:10 Uhr 
 
 
 
 
 
gez. Dr. Lossen-Geißler                                             gez. Bermeitinger 
........................................................... ............................................................ 
Vorsitz Schriftführung 
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